



12 y 13 de mayo



D. Gianfranco Ravasi, presidente del Pontificio

Consejo para la Cultura, presidió estos días en Fátima la peregrinación aniversaria de la primera aparición de Nuestra Señora. Después de la finalización de las celebraciones, en la tarde del día 13, D. Gianfranco Ravasi firmó en el Libro de Honor del Santuario de Fátima. Escribió, en italiano: “Con gran emoción por la experiencia verdaderamente única de espiritualidad, de intensidad humana, de acogimiento festivo, vivida en Fátima, una gran abrazo con la sombra de la presencia de María”. **ARCHIVO:** El presidente del Consejo Pontificio de la Cultura, el cardenal italiano D. Gianfranco Ravasi, presidirá la Peregrinación Internacional de mayo de 2012, los días 12 y 13, este año con el tema “Aquí está la sierva del Señor”. En una entrevista al Secretariado Nacional de Pastoral de la Cultura, D. Antonio Marto, obispo de Leiria-Fátima, explicó el motivo de la invitación: “Invitamos al cardenal Ravasi para dar importancia a la dimensión cultural del anuncio, de la expresión de la fe y de la espiritualidad cristiana que Fátima representa”. La peregrinación, continuó, pretende despertar la atención para la fe cristiana en cuanto “generadora de cultura”. D. Antonio Marto pretende también que la presencia de D. Ravasi contribuya para la “descubrimiento de la belleza de la fe a la que el mundo postmoderno es hoy tan sensible, y que resplandeció también en Fátima, continuando brillando e irradiando”. La apertura de la peregrinación internacional será a las 18:30 en la Capilla de las Apariciones.

**Fátima acoge y potencia la riqueza de la diversidad de las culturas** En una entrevista a la Sala de Prensa del Santuario de Fátima, el cardenal del Vaticano se muestra sensibilizado con la invitación para presidir la peregrinación y destaca que vendrá a Fátima, lugar que considera “materno para la cultura contemporánea”, como “peregrino”. Concretamente sobre el mensaje de Fátima, el presidente del Consejo Pontificio de la Cultura destaca el valor que este mensaje atribuye a la historia. “Subrayaría, además de las indicaciones generales de espiritualidad, aunque legítimas y oportunas para una gran mayoría de los peregrinos, el valor que el mensaje de Fátima atribuyó a la historia, la unión de la visión cristiana con la realidad histórica de la vida”, afirmó. A menos de dos meses de la peregrinación, que tendrá como tema “He aquí la sierva del Señor”, D. Gianfranco Ravasi dice estar preparando el mensaje que pretende traer. En primer lugar, se refiere, desea “destacar el santuario como lugar de la escucha de la Palabra de Dios”. Pretende también “llamar la atención para la recuperación de lo extraordinario, para la revalorización de la experiencia de momentos de diversidad de la rutina cotidiana” y, finalmente, llamar “para el descubrimiento de la riqueza de la diversidad y de la pluralidad de las culturas, que un lugar como Fátima acoge y potencia”. La entrevista fue también oportunidad para recordar el encuentro del Papa Benedicto XVI como el mundo de la cultura portugués, en mayo de 2010 en Lisboa, y las semillas que la iniciativa dejó en el país. “La simpatía con que tantas figuras de la cultura portuguesa acogieron a Benedicto XVI demostró ser campo abierto para un trabajo pastoral. Además sé que varias diócesis están recorriendo ese camino, animadas por un Secretariado de Pastoral de la Cultura bastante creativo”, afirma. En concreto sobre el diálogo entre la iglesia y las culturas actuales dijo que “el mundo asiste “a un viaje rápido en las formas de lenguaje y a fenómenos nuevos de la gran cultura de masas que no podemos descuidar, pero son medios difíciles, ya que requieren una adaptación que nos despoja de retórica, aunque sea el canal para centrar el mensaje cristiano en lo esencial”. **La caída de las ideologías llevó a la caída de los valores** Creado hace treinta años, en el transcurso del Concilio Vaticano II, el Consejo Pontificio de la Cultura pretende evidenciar la importancia de la cultura para el pleno desenvolvimiento del hombre, destacar los muchos vínculos que existen entre el mensaje de la salvación y la cultura, y posibilitar el enriquecimiento en la comunión histórica de la Iglesia con las diversas civilizaciones. Invitado a hacer el balance de la actividad concretizada por este Consejo, su responsable comienza destacando que “la cultura está siempre en evolución”. “Temas que eran, entonces, apenas embrionarios adquirieron en los últimos años un especial vigor. Puedo citar el campo de la relación entre ciencia y fe, entre fe y estética, la dimensión de la interculturalidad, el humanismo de la economía”, afirma D. Ravasi, subrayando el “creativo y gran desafío” de la iniciativa “el Atrio de lo pagano”, que desde 2010 corresponde a una actitud con largo futuro”. Se recuerda que, D. Gianfranco Ravasi regresará a Portugal en noviembre de este año para participar en el encuentro que se realizará en Guimarães en el ámbito del “Atrio de lo pagano”, estructura de diálogo entre creyentes y no creyentes. Al finalizar, D. Gianfranco Ravasi presenta su lectura sobre la crisis mundial y destaca aquello que deben ser las principales medidas para su resolución. Sobre el tema, este responsable es contundente: “La crisis que vivimos es de orden global. No solo es financiera. La caída de las ideologías llevó a la caída de los valores”. Dos propuestas son presentadas

para ultrapasar este desafío para un “futuro con esperanza”: la revalorización de la divinidad humana y la educación para la solidaridad. “Antes de nada, conducir a la celebración de la dignidad de la persona humana, que está puesta en crisis en la cultura contemporánea. Basta pensar en Internet y en la comunicación de masas que promueve y crea autómatas aislados e individualistas. En segundo lugar, educar para la solidaridad, nueva palabra para declinar el tierno amor, que es mucho más un modo para volver lo comprensible a todos, también a los no creyentes”.

---

[www.fatima.pt/es/news/12-y-13-mayo](http://www.fatima.pt/es/news/12-y-13-mayo)